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Review

Леонид Казинец («Баркли»), Анатолий Карачинский (IBS) и Марк Гарбер (GHP)  
сравнили свои гаджеты

Телеведущий Антон Хреков, кажется, понял, в чем заключается истина Гендиректор ИД «Коммерсантъ» Павел Филенков вручает приз опоздавшему Михаилу Прохорову

Поклонники… …и таланты (группа «Чайф»)

прямая  
речь

Что значит Питерский 
форум для российского 
бизнеса?

Вениамин Голубицкий,  
президент ГК КОРТРОС:
«Намоленное» место — это очень важно для 
бизнеса, а в Санкт-Петербурге традиционно со-
бираются все, кто в той или иной степени влияет 
на судьбы экономики России. Во-вторых — это 
площадка для встречи с экспертным сообщест-
вом, как российским, так и международным. И в-
третьих — в отличие от большинства подобных 
мероприятий, здесь не только встречаются, но 
и принимают решения. По этим трем причинам 
ПМЭФ — совершенно уникальное мероприятие.

Андрей Бойко, коммерческий директор 
центра электронных торгов B2B-Center:
— Санкт-Петербургский экономический фо-
рум — это отличная площадка для общения как 

бизнеса с бизнесом, так и бизнеса с властью. 
Главное, что здесь можно обсудить наболев-
шие вопросы лично, так, чтобы государство 
услышало бизнес как политически, так и эко-
номически. Стоит отметить, что в этом году 
пленарные заседания проходят в более мяг-
ком формате и в целом форум проходит сдер-
жанно по сравнению с предыдущими годами.

Михаил Ершов,  
директор по финансовым исследованиям 
Института энергетики и финансов:
— Обмен мнениями в таком формате, как Пи-
терский форум, в принципе полезен, а в таких 
жестких условиях, что сложились из-за санкций, 
полезен вдвойне, поскольку, может быть, он 
позволит скоординировать позиции по поводу 
того, как из этой ситуации с наименьшими поте-
рями для всей мировой и российской экономи-
ки выходить. Так что сейчас форум даже более 
актуален, чем если бы была тишь да гладь.

Юрий Зорин, исполнительный директор 
«Хино Моторс Сэйлс»:
— ПМЭФ представляет собой кластер, предо-
ставляющий возможность ведущим политикам 
и бизнесменам на ежегодной встрече обсу-
ждать актуальные проблемы, вырабатывать 
 пути решения и делиться своим видением 
 текущей и будущей ситуации в стране и мире. 
На мой взгляд, ключевая задача данного меро-

приятия — поиск решения или инструмента для 
бизнеса, который позволит преодолеть прегра-
ды, информационные и географические, раз-
деляющие Россию и другие страны на пути 
к интеграции. В сегодняшних условиях значе-
ние форума приобретает особый статус, так как 
ввиду обострившихся отношений между Росси-
ей и Западом данная площадка может стать 
трамплином для нормализации отношений. 
Мы считаем, что только конструктивный диалог 
представителей различных структур, как биз-
нес-среды, так и государственной сферы, по-
зволит найти компромисс, который необходим 
для преодоления политического кризиса. От-
крытость для прессы и четкое понимание пози-
ции друг друга помогают не только взглянуть на 
проблему с различных сторон, но и донести 
истинные цели для простых граждан, которые 
тоже обеспокоены текущим положением 
в стране и мире.

Виктор Милюк, директор по маркетингу 
компании «Световые технологии»:
— Форум за время своей работы показал себя 
авторитетной площадкой, где подписываются 
важные контракты и обсуждаются конкретные 
механизмы решения экономических проблем. 
Нынешняя политическая ситуация, конечно, 
не самая благоприятная для проведения фо-
рума. Но я считаю, что это как раз возмож-
ность сконцентрироваться на наших приори-

тетных задачах. Экономический рост замед-
лился, и это ощутили многие отрасли, в част-
ности светотехническая. Несмотря на постав-
ленную ранее правительством задачу по по-
вышению энергоэффективности, в сегменте 
освещения ощущается недостаток конкретных 
механизмов, которые станут движущей силой 
для реализации инновационных решений, 
в том числе в государственном секторе. Поэ-
тому создание условий для устойчивого эко-
номического роста российского бизнеса 
в РФ — одна из важнейших задач для обсу-
ждения на форуме, статус которого подчерки-
вает участие руководителей страны.

Алексей Моисеев,  
заместитель министра финансов:
— Как показал опыт, Питерский форум — 
это каждый раз повод сверять часы, поэтому 
я к нему отношусь с большим интересом. 
Я очень хорошо помню форум 2009 года: тогда 
пошел снег, что все восприняли как соответст-
вующий признак развивающегося кризиса. 
2010 год прошел под знаком выхода из кризи-
са, в 2012-м была новая программа президен-
та Путина ну и так далее. Так что каждый форум 
переворачивает новую страницу в нашем эко-
номическом сознании. Что будет в этом году, 
я не знаю, но это и есть самое интересное. 
 Никакого бойкота я, честно говоря, не заметил. 
У меня очень забитый график именно из-за 

встреч с иностранными компаниями. Их у меня 
в два-три раза больше, чем в прошлом году. 
Это действительно очень много, поэтому я да-
же немножко начинаю расстраиваться, что не 
будет времени спокойно попить кофе.

Андрей Люшин, заместитель  
председателя правления Локо-банка:
— В первую очередь это площадка для обме-
на опытом: «показать себя и других посмо-
треть». Особенно важно отметить политиче-
ское значение события: встреча ведущих 
представителей бизнеса может стать началом 
нового диалога между Россией и Западом, 
пересмотром действующих моделей и форм 
коммуникации. Такие форумы, как в Санкт-
Петербурге, планируются заранее, поэтому 
отмена своего участия или представителей — 
это признание собственной слабости. Вторые 
лица всех компаний будут присутствовать. 
Вполне вероятно, что будет много представи-
телей Поднебесной — это своеобразный сиг-
нал Западу. Тем не менее форум собираются 
посетить топовые европейские компании, на-
пример BP. Даже в условиях санкций и про-
хладных отношений на внешнеполитической 
арене это в очередной раз доказывает воз-
можность выйти из любого кризиса в отноше-
ниях путем развития экономического диалога. 
Сейчас форум должен пройти на наивысшем 
уровне, как это было в предшествующие го-

ды, чтобы продемонстрировать Россию как 
одну из самых лучших площадок для развития.

Евгений Елин, заместитель министра 
экономического развития:
— Основное значение форума, на мой взгляд, 
это преемственность той политики, которую мы 
проводим. Да, возможна разница во взглядах 
по каким-то моментам, но по глобальным во-
просам мы политику, в том числе инвестицион-
ную, не меняем и в отношениях с инвесторами 
дырку не захлопываем. Ведь при разногласиях 
жизнь не заканчивается. Инвестор — он тре-
петный, но на самом деле не трусливый, иначе 
он не был бы инвестором. Поэтому все равно 
говорить с инвестором надо. Он всегда смо-
трит на поведение хозяйствующих субъектов 
в разных ситуациях, в том числе в кризисных.

Михаил Малахов, управляющий партнер 
3PL-провайдера LogLab
— Во-первых, в рамках этого форума пред-
ставляется возможность найти новые реше-
ния, направленные на понимание и обозначе-
ние направлений движения страны в условиях 
санкций. Во-вторых, он поможет понять, как 
обеспечивать экономический рост, какие есть 
точки развития внутри России. И, наконец, 
площадка предоставляет хорошие условия 
для усиления взаимодействий с восточными 
соседями, например Китаем.

ГЛ
Е

Б
 Щ

Е
Л

К
У

Н
О

В

ГЛ
Е

Б
 Щ

Е
Л

К
У

Н
О

В

ГЛ
Е

Б
 Щ

Е
Л

К
У

Н
О

В
ГЛ

Е
Б

 Щ
Е

Л
К

У
Н

О
В

ГЛ
Е

Б
 Щ

Е
Л

К
У

Н
О

В

с19


